



---

Retour sur une année de rencontres avec le groupe CEL – 2023/2024

---

**Tout au long de l'année 2023-2024, le groupe CEL (Chrétiens en liberté) s'est réuni pour explorer des thématiques variées, mêlant réflexion spirituelle, engagement sociétal et échanges fraternels.**

## Des temps de célébration et de partage

Les rencontres ont été rythmées par des moments de célébration, offrant des espaces d'approfondissement de la foi et de la vie intérieure. Dès octobre, un partage sur le bonheur a ouvert l'année, suivi en décembre d'une réflexion sur la fragilité à la lumière de Noël. En janvier, une célébration a permis d'expérimenter le silence, tandis qu'en février et en juin, la Paix et la Fraternité ont été mises à l'honneur, en lien avec les Jeux Olympiques.

## Des échanges nourris par des textes et des intervenants

Les membres du CEL ont également eu l'occasion d'aborder des sujets de fond à partir de textes inspirants. Jacques Musset a ainsi été une référence récurrente, ses écrits nourrissant les échanges sur la modernité chrétienne et l'expérience de Dieu. D'autres lectures, comme celles de Boris Cyrulnik sur la détresse des enfants ou des réflexions sur l'influence de l'Église sur le monde agricole, ont permis d'élargir les discussions.

Des intervenants ont également enrichi les rencontres, à l'image de Laurent Maurin qui a apporté un éclairage sur les textes apocryphes en janvier, ou encore de Françoise Coutant, venue en mai pour évoquer les élections européennes.

## Des débats d'actualité ancrés dans la foi

L'année a été marquée par plusieurs temps forts de réflexion et de dialogue. En novembre, une rencontre-débat autour de l'accueil des personnes homosexuelles et transgenres dans l'Église a été animée par le père B. Massarini, prêtre accompagnateur de personnes LGBT en quête de foi. Le même mois, une soirée autour de l'encyclique *Laudate Deum* a permis d'échanger sur l'engagement écologique et spirituel.

L'Église et son rôle dans la société ont aussi été questionnés à travers la conférence de Jean Matos sur la transition de genre et le discernement éthique, ainsi qu'à travers une réflexion sur l'expérience humaine universelle que traduit le message de Jésus.

## Une communauté en quête de sens

L'année s'est achevée sur une célébration autour de la fraternité et des Jeux Olympiques, symbole de rassemblement et de dépassement de soi.

Ces rencontres, alliant profondeur et ouverture, témoignent de la vitalité du groupe CEL et de son désir de croiser foi et questionnements contemporains. Un parcours riche qui, sans nul doute, continuera d'inspirer ses membres dans les mois à

venir.

---

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 08/01/2026 -  
<https://charente.catholique.fr/actualites/retour-sur-une-annee-de-rencontres-avec-le-groupe-cel/>